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Cari amici e amiche, 

l'annata rotariana 2015 -2016 
del nostro Club è iniziata sotto i 
migliori auspici. 

In questo bollettino troverete il 
commento sulla serata di insediamento, 
balzata anche all'onore della cronaca, e sulla 
prima serata conviviale, che ha visto la 
partecipazione di un gruppetto di fedelissimi, 
convenuti in sede, nonostante la temperatura 
torrida, per parlare di attualità. 

Inoltre vi verrà presentato il programma di 
settembre. 

Vi ricordo due impegni da segnare su 
calendario: la visita del nostro Governatore 
Paolo Pasini, alla quale vi esorto di non 
mancare, sarà il 30 settembre. 

La nostra Gita annuale si svolgerà dal 18 al 20 
settembre.  

Anche questo sarebbe un appuntamento da 
non perdere, perchè è in queste occasioni che 
si cementano i rapporti di amicizia e 
convivialità che sono la colonna portante del 
Rotary. 

Guardate il programma e iscrivetevi subito: 
trascorreremo insieme due bellissime giornate. 

Troverete inoltre la relazione programmatica, 
per coloro che non erano presenti alla serata di 
insediamento, con la quale vi ho invitato a 
sostenermi in questo mio mandato, perchè 
forse da soli si vola più in alto, ma insieme si 
arriva più lontano! 

Auguro a tutti voi una splendida estate. 

Il vostro nuovo presidente 
 
Marzia Capuccini 

 

 
 
 

LE PROSSIME RIUNIONI 
 

LE CONVIVIALI A CLUB RIUNITI SI TERRANNO 
TUTTE ALLE DI GIOVEDì ALLE ORE 20,15 

 

 
 16 LUGLIO - NONNO ROSSI - PRESIDENZA R.C. BOLOGNA 

DOTT. FABIO RAFFAELLI 

 23 LUGLIO - NONNO ROSSI - PRESIDENZA R.C. BOLOGNA E 

BOLOGNA EST 
 30 LUGLIO - NONNO ROSSI PRESIDENZA R.C. BOLOGNA 

NORD E R.C. BOLOGNA SUD 
 6 AGOSTO - HOTEL SAVOIA - PRESIDENZA R.C. BOLOGNA 

CARDUCCI 
 27 AGOSTO  - HOTEL SAVOIA - PRESIDENZA R.C. BO VALLE 

DEL SAVENA E R.C. BO VALLE DEL SAMOGGIA 
 3  SETTEMBRE -  NONNO  ROSSI -  PRESIDENZA  R.C.  BO 

VALLE IDICE, R.C. BOLOGNA GALVANI E E-CLUB2072 

 
 

RIUNIONI DI SETTEMBRE DEL CLUB: 
 

9  SETTEMBRE MERCOLEDÌ  – ORE 20,15 IN SEDE 

L’AVVOCATO ANTONIO de CAPOA CI PARLERA’ 
DELLA STORIA DELLE FONTI DEL NETTUNO 

 

12 SETTEMBRE, SABATO 
SERATA CON I ROTARIANI DEL ROTARY 

HAARLEM SPAARNE DISTRICT 1580 (OLANDA) – 
CONCERTO PRESSO L’ORATORIO DI SANTA LUCIA 

 

19/20   SETTEMBRE, VENERDÌ-DOMENICA 
GITA DEL CLUB 

 
23   SETTEMBRE, MERCOLEDÌ – ORE 20.15 

PRESSO IL SAVOIA HOTEL 
IL PROF. CAMILLO RICORDI  CI PARLERA’ DELLE 

NUOVE FRONTIERE NELLA TERAPIA DEL DIABETE 
INTERCLUB CON IL RC BOLOGNA GALVANI 

 
30   SETTEMBRE, MERCOLEDÌ – ORE 20.15 

PRESSO IL SAVOIA HOTEL 
   VISITA DEL GOVERNATORE PAOLO PASINI 
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SERATE E RELATORI 
 

RELAZIONE PROGRAMMATICA 

 

        Riunione del: ........................................................................... ……...01/07/2015 
         Sede: ............................................................................................. FIENILE FLUO 
         Presidente RC Bologna Nord: ................................................ MARZIA CAPUCCINI 

 

Soci ordinari: 30 

Consorti: 10 

Ospiti dei Soci: 8 

Ospiti del Club: 8 

Rotariani in visita: 3 

 

 
Ha fatto il tutto esaurito la serata del primo luglio, che ha segnato 
per il nostro club il "debutto" di Marzia Capuccini come 
presidente, un numero uno deciso a coniugare i grandi valori 
testimoniati dal Rotary in tutto il mondo con il Nuovo che avanza, 
e di cui il mondo ha bisogno.  
E' questo infatti il sigillo che Marzia Capuccini ha dato al suo 
discorso programmatico nella serata "di gala" con cui ha iniziato 
al Fienile Fluo sotto gli occhi attenti dei nostri soci Paolo ed 
Elisabetta Zanardi, il mandato.  
Disseminate nel giardino d'estate come fiori fra i fiori c'erano le 
tavole habillés fitte di soci ed ospiti che con la presidente hanno 
intonato ad inizio di serata, dopo l'ascolto degli inni, il nostro 
amatissimo "Fratelli d'Italia". 

Poi le parole della 
presidente, dense di 
concretezza e di speranza: Capuccini ha ricordato i 
molti personaggi che oggi testimoniano la volontà di 
Bologna di riprendere il suo ruolo leader nella regione 
e in Italia, da Marino Golinelli a Isabella Seragnoli, 
affiancando  il nostro Club al drappello di quanti, 
uomini e donne di valore, senza dimenticare o 
archiviare le acquisizioni e le certezze del passato, oggi 
chiedono per Bologna, e si impegnano a darglielo, un 
futuro prossimo più grintoso e adeguato a rispondere 
alle molte domande e sollecitazioni poste dal presente. 
Pochi cenni spiritosi di Capuccini alla scelta al 
femminile per il vertice del club è una "promessa": non 

ci darà un'annata tranquilla, ma proporrà invece stimoli e provocazioni per sollecitare il Rotary 
ad allungare verso il Nuovo, dentro e fuori dal club. Il pianoforte e la carica del maestro Teo 
Ciavarella hanno accompagnato la cena, poi, sotto una luna piena bene augurante, di nuovo 
sorrisi, auspici i programmi tutti improntati a capire e costruire una Bologna pronta per le 
sfide interessantissime e anche ardue che ci aspettano. 
Nessuno, e tantomeno la presidente ha dimenticato in questa prima serata del mandato , i 
soci venuti a mancare: un minuto di silenzio per l' amico Sandro Giacomelli, e poi la dedica in 

La presidente Marzia Capuccini dà il 
via all'annata 

Da sinistra in primo piano Alessandro Alboni, assistente 
del governatore, i soci Gian Paolo Zanardi, Giuseppe 
Castagnoli (past Governor) e Pier Luigi Notari 
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prima persona della presidente a Simona Caldari, 
"l'amica - ha detto Capuccini - che mi ha fatto conoscere 
il bello del Rotary". 
 
Numerosi gli ospiti intervenuti; tra questi il Past 
Governor Giuseppe Castagnoli, l’Assistente del 
Governatore Alessandro Alboni, il Presidente del Rotary 
Bologna Fabio Raffaelli, Gianpietro Gamberini del 
Rotary Bologna Ovest, Nardo Giardina del Rotary 
Bologna Sud e Marzia Zambelli. 

 

 

 

Percentuale Presenze: 50.85 %  

 

 

 

 

 

 

 

Di seguito la versione integrale della relazione 
programmatica del presidente. 

 
Cari Soci e Socie, 
 
voglio innanzitutto ringraziarvi per  essere  qui  e per  la fiducia che mi avete dimostrato nominandomi 
vostro Presidente. 
Non considero il fatto di essere la prima donna eletta Presidente in questo club un motivo di 
particolare interesse. Ormai la distinzione tra i generi pare che sia… superata dagli eventi. 
E non mi sento il simbolo di una rivincita femminile. 
 
Sicuramente il fatto di avere un presidente donna influenzerà in qualche modo tutti gli aspetti di 
questa annata. 
Starà a voi giudicare se in meglio o in peggio. 
Questo Club ha bisogno di essere un po’ stuzzicato, come un vecchio cane abitudinario, che ha 
bisogno di un cucciolo che gli mordicchi le zampe per farlo muovere. 
Io sarò quel cucciolo. 
Verrò a tirare per la giacchetta quelli di voi che non si vedono mai, cercherò di creare più aggregazione 
e di aumentare le presenze. 
Studierò il modo per creare una specie di “car sharing”, per favorire chi non abita in centro o ha più 
difficoltà a spostarsi. 
Istituirò,come già aveva fatto Marcello Cavazzuti  nel suo anno di presidenza, un pacchetto di buoni 
invito a prezzi scontati, perché questo club ha bisogno di facce nuove. Vi stimolerò a sperimentare 
nuove forme di incontro. 
Insomma, è mia intenzione apportare un po’ di novità, e anche il tema principale che tratteranno  i  
nostri relatori  sarà proprio IL NUOVO, non nel senso semplicemente di diverso dal presente, ma nel 
senso di “what’s going on”, cioè quali sono le tendenze e le novità, in tutti i campi (arte, 
comunicazione, economia, marketing, medicina, edilizia…), che  in qualche modo stanno cambiando 
o cambieranno in futuro il nostro stile di vita e le nostre abitudini. 
Stiamo vivendo un ‘epoca in cui è così difficile stare al passo con i tempi, che non ha senso guardare 
indietro e rimpiangere quello che è stato o rammaricarsi per averlo perso, come si è fatto durante 
molti dei nostri passati incontri, perché si rischia di perdere di vista quello che il nuovo ci può offrire. 
E in tema di novità anche le nostre conviviali subiranno dei cambiamenti. 

Tratto da Il Resto del Carlino 
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Molti ci accusano di “mangiare troppo”. Ed è vero. Mi sono sempre scandalizzata nel riscontrare, 
esaminando i nostri bilanci, quanto venga speso in conviviali, affitto della nostra sede, segreteria,…. 
e quant’altro contribuisce al nostro automantenimento, e quanto poco invece, e con che fatica, viene  
realmente speso per i service. 
Così mi è venuta l’idea di abbinare   qualche volta la conviviale con il service, ad esempio utilizzando 
ditte di Catering equosolidale, o utilizzando come sedi alternative alla nostra alcuni locali messi a 
disposizione da refettori o chiostri o comunità, oppure   qualche volta  inviterò  le gentili consorti e le 
socie a portare ognuna qualcosa, e i soci a portare una bottiglia( e quel che si risparmia potremo 
devolverlo in service). 
Insomma, tutti insieme faremo qualcosa di veramente rotariano, oltre che invitare dei relatori a 
parlare. 
 
So di poter contare su un Club di soci e socie meravigliosi, per non parlare delle mogli, dalle 
“veterane”, Maria Pia, Elisabetta, Daniela, Roberta, Carla ,Gianna, Tiziana, Gaia, Stefania,  alcune 
delle quali  sono state instancabili animatrici  del mercatino pro Ant, fino alle più recenti acquisizioni 
Claudia, Daniela Romano, Margherita, Stella…  che verranno  chiamate a cooptare. 
Ho un consiglio composto di persone eccezionali: 
Mauro,il vicepresidente, al quale non mancherò di chiedere consigli. 
Pierlendro, infaticabile segretario. 
Marco, insuperabile prefetto. 
Andrea, che con la sua esperienza sarà il mio Mentore 
Luca: come suo successore farò tesoro dei suoi suggerimenti. 
Enrico, che mi impedirà di spendere troppo! 
Renata, che si occuperà della comunicazione, punto debole del Rotary in generale. 
Paola, cui ho affidato l’incarico, oltre che di nostro rappresentante per la Rotary Foundation, anche 
di nostra “guida “ nei meandri dell’animo umano: grazie a lei alcune serate saranno dedicate ai 
disagi  che affliggono  tante persone, soprattutto  giovani. 
E poiché i giovani sono il nostro futuro, ho deciso di intrattenere dei rapporti più stretti coi ragazzi 
del Rotaract, e non solo del nostro. 
Li coinvolgeremo in tutte le nostre attività e ci faremo coinvolgere dalle loro. 
Sono sicura che questo scambio si tradurrà in una crescita per entrambi. 
Questa sera infatti sono qui con noi il Presidente Giuseppe Verrina e  altri quattro ragazzi rotaractiani 
del  Nord ,che ringrazio  per essere venuti.  
Come rotariana mi sento di condividere con loro la speranza, l’ottimismo e l’impegno  per il futuro. 
 
Durante la mia annata, verranno prese delle iniziative che  si ricongiungono  idealmente ai temi 
trattati  dai miei  predecessori: se Claudio ha parlato del declino della nostra Bologna e ha proposto 
nel suo libro una serie di idee per la sua rinascita ,e Luca ci ha parlato di “creatività”, presentandoci 
professionisti  e imprese che con le loro idee  possono  essere un faro per la nostra rinascita…. ecco 
,io voglio, insieme a voi, fare qualcosa di concreto  per Bologna, partecipare attivamente e in prima 
persona alla sua promozione . 
Abbiamo avuto in questi giorni l’esempio di industriali illuminati, come Isabella Seragnoli, che ci ha 
ricordato che la ricchezza non è un fatto privato, ma che si deve fare qualcosa per la comunità. Marino 
Golinelli, con il suo Opificio (9.000 metri quadri dedicati ai giovani),ha investito 12 milioni di euro per 
il futuro di Bologna. 
Anche l’iniziativa di questi giorni di Unindustria va in questa direzione: il Nettuno, il cinema 
Modernissimo e il Teatro Comunale, tre simboli della nostra città in agonia, verranno  salvati in parte 
con l’intervento degli industriali. 
 E’ importante dare un apporto alla  nostra citta’ a prescindere da quale sia l’amministrazione che 
la guida. 
Perché tutti noi abbiamo il dovere di restituire qualcosa alla terra dove siamo cresciuti e prosperati. 
Se le istituzioni locali, falcidiate dai tagli, non sono più in grado di farsi carico interamente del 
welfare….rimbocchiamoci le maniche, e facciamo qualcosa…. Mettendo anche mano al portafoglio. 
 
Anche per  l’ex  Rettore Dionigi  è arrivato il momento di “coltivare la riconoscenza”: nella bellissima 
serata dedicata  agli alunni dell’Alma Mater, ha annunciato la realizzazione di una associazione di 
“ ALUMNI”,  che contribuiranno a  sostenere economicamente il proprio Ateneo di provenienza,  così 
come avviene in tutte le grandi università anglosassoni. 
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NON E’ PIU’ IL MOMENTO DI CONTARE SOLO SUI FONDI PUBBLICI E CHI HA AVUTO DI PIU’ 
DOVREBBE SENTIRSI IN DOVERE DI RESTITUIRE UNA PARTE ALLA COMUNITA’. NOI DEL ROTARY 
BOLOGNA NORD NON STAREMO A GUARDARE. 
 Il nostro Club, nel suo piccolo, si muoverà in questa direzione, cercando di finanziare progetti utili 
alla nostra città  ,ma non solo. 
Vi do un piccolo anticipo di quelle che saranno le prime iniziative in questa direzione: 
 
-Innanzitutto vi comunico con orgoglio che il progetto distrettuale, del quale  vi avevo parlato alcuni 
mesi fa, è stato approvato: grazie anche al contributo del Distretto, il nostro Club provvederà alla 
installazione  di  15 cestini rifiuto nell’area dei Giardini Margherita che ne è più sprovvista, proprio 
quella che costeggia la via Sabbioni,  di solito frequentata dai proprietari di cani. L’idea è nata da 
un suggerimento di Ilaria Giorgetti, presidente del quartiere Santo Stefano, con la quale ho intenzione 
di portare avanti altri progetti per combattere il degrado del quartiere nel quale ha sede il nostro 
Rotary. 
 
-A metà settembre sarà in visita a Bologna un Rotary Club di Harlem, Olanda,e  il nostro Club si è 
offerto di trascorrere con loro una serata, all’insegna della  “bolognesità”, per promuovere e far 
conoscere la nostra bella città all’estero. 
 
-Il 23 settembre un grande luminare della medicina internazionale verrà a parlarci di novità nella 
terapia del diabete: CAMILLO RICORDI, erede della dinastia Ricordi, direttore del Diabetes Research 
Institute di Miami, ha messo a punto una tecnica di trapianto di cellule staminali pancreatiche che 
potrebbe rappresentare la nuova frontiera nella lotta al diabete. 
Mi piacerebbe pensare che ,così come è successo per la campagna End Polio Now, nata dall’idea di 
un italiano, nche la lotta al diabete possa  diventare una sfida che ,partita dal nostro piccolo club,si 
estenda a tutto il Rotary. Ma questa forse è utopia! 
 
-  Ci sono invece ancora incertezze sulla “Marcia per il Gigante”, ideata da me e Da Massimo 
Gagliardi. 
Avrebbe dovuta essere il 4 ottobre, ma ci sono problemi organizzativi. 
 
 
E, se  ci sono ancora incertezze sulla realizzazione della “marcia per il Gigante” , SI FARA’ INVECE 
SICURAMENTE, Il giorno 11 novembre,  un grande concerto all’Antoniano, organizzato grazie alla 
partecipazione di numerosi sponsor, fra cui il nostro socio Ettore Bandieri, che voglio ringraziare con 
un applauso, per aver contribuito personalmente. 
Questa iniziativa vedrà partecipi tutti i Club felsinei e avrà come obiettivo la raccolta di fondi per la 
mensa dell’Antoniano, che ogni anno distribuisce migliaia di pasti ai poveri di Bologna. 
Il 7 ottobre Padre Caspoli ,direttore dell’Antoniano, verrà proprio a parlarci di nuove povertà a 
Bologna. 
 
Vi saranno inoltre molte  altre iniziative che ci vedranno fianco a fianco con altri club ,ai cui presidenti 
mi legano rapporti di amicizia e  voglia di  aggregazione. Prima fra tutte quella del Rotary Club 
Bologna, il cui presidente Fabio Raffaelli, che è qui con noi, ha presentato un  Global Grant del valore 
di 42.000 euro per la realizzazione di un reparto di chirurgia plastica e ricostruttiva, presso 
l’Ospedale di Kirtipur ,in Nepal. 
BRAVO FABIO!!! 
Questo progetto, al quale ho aderito subito con entusiasmo ,acquista  una valenza ancora maggiore 
alla luce del recente terribile terremoto. 
 
Per tutte queste iniziative, chiederò la vostra approvazione e il vostro appoggio. 
Ascolterò il parere e i consigli di tutti quelli che vorranno  darmene, al di là dei membri del mio 
consiglio. 
Poiché siete stati voi a scegliermi come vostro Presidente, adesso avete il dovere di accompagnarmi 
nel mio mandato, perché solo con il vostro sostegno posso svolgere bene il mio incarico. 
Insomma, il  terreno su cui si lavora deve essere fertile, per dare un buon raccolto. 
A tutti i livelli , sta a chi viene eletto ai vertici del Rotary far sì che  esso  esprima il  potenziale etico 
e culturale di cui ancora dispone, pena la caduta nell’oblio dell’anacronismo. 
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Quindi non limitiamoci a cenare e  a chiacchierare , ma prepariamoci a fare  in prima persona. 
La storia, come sempre ,la fanno gli uomini: la nostra storia facciamola insieme! 
Auguri a tutti per una sfolgorante annata rotariana 2015/2016! 
E GRAZIE PER ESSERE QUI. 
 
E, visto che siete stati così pazienti, concedetemi altri 5 minuti per presentarvi al splendida gita che 
faremo in settembre. 
La meta è la  magnifica Sacra di San Michele, una sorta di Mont saint Michel  arroccato su una 
montagna. 
Alloggeremo alla Certosa di Avigliana, un vecchio convento  che è stato riportato a nuova vita grazie 
all’opera di Don Ciotti e della associazione Libera, che lo ha rilevato e ristrutturato. 
Il giorno dopo si andrà ad Asti, per assistere al Palio. 
Qui pranzeremo al ristorante Tacabanda, che fa parte del progetto “ALBERGO ETICO” del Comune 
di Asti, che prevede la formazione di ragazzi e ragazze affette da sindrome di Down ,e il loro 
inserimento nel mondo del lavoro. 
Quindi anche la nostra gita sarà in parte un service: PER QUESTO VI ESORTO A PARTECIPARE 
NUMEROSI! 
 
Adesso,se vi sedete ai tavoli,verranno serviti i primi. 
Poi , al forno di Elisabetta, sarà disponibile una fantastica porchetta! 
Dopo  cena,il grande Teo Ciavarrella ci farà sognare con la sua musica. 
Buona serata! 

 

 

 

 

 

 

 

 

POSSIBILI SCENARI APERTI DA GREXIT 

 

        Riunione del: ................................................................................ ……...08/07/2015 

         Sede: .......................................................................................................... SEDE 
         Presidente RC Bologna Nord: ................................................ MARZIA CAPUCCINI 

 

Soci ordinari: 17 

Consorti: 1 

Ospiti dei Soci: 4 

Ospiti del Club: 2 

 

 
Primo consiglio del nuovo presidente l'8 luglio, e poi 
immediatamente ecco i temi di attualità irrompere nella sede 
del club: sui media impazza la crisi greca con i rischi e gli 
interrogativi che ne derivano per l'Europa tutta e l'Italia, il 
socio Tomaso Freddi e l'imprenditore Giorgio Giatti 
analizzano, da due punti di vista complementari ma 
divergenti, la situazione, prefigurando anche una possibile 
uscita dalla Grecia dalla moneta unica.  
 
 La presidente e Tomaso Freddi 
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Per Freddi i greci DEBBONO tornare alla dracma "senza 
abbandonare la Ue, che va rivista e modificata"; per lui, 
dice, una moneta parallela è anzi auspicabile, 
accompagnata però da aiuti, "Una sorta di nuovo piano 
Marshall" per rimettere in sesto l'economia ellenica.  
Giatti concorda su un ritorno alla dracma, ma sottolinea 
con forza il valore geopolitico del problema: il ruolo in 
passato assegnato alla Grecia nei Balcani e le modalità 
finanziarie con le quali la Germania oggi detta legge a 
tutta Europa. Per Giorgio Giatti, dunque, dracma sì, ma 
anche "debito greco da rinegoziare" e Germania della 
Merkel da sottoporre a seria critica e revisione. Molte le 
domande e gli interventi dei soci e degli ospiti intervenuti, 
poi la presidente che incardina tutta la problematica greco-europea nella cornice del rispetto 
dei valori della autonomia, della democrazia e della dignitá dei popoli e delle nazioni. 
   

 

 

 

 

Percentuale Presenze: 28.33 %  
 
 

 

 

 

 

 

 

 

L'intervento di Giorgio Giatti 

Tre momenti del dibattito cui ha preso parte una attenta platea 
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COMUNICAZIONI DAL DISTRETTO 
 

LETTERA MENSILE DEL GOVERNATORE PAOLO PASINI 

 
LUGLIO: Inizio del nuovo anno d’incarico dei dirigenti Rotary 

 
 

 

 

Carissime Amiche, Carissimi Amici, 
 
permettetemi, innanzitutto, di ringraziare il Governatore Ferdinando del Sante con la sua gentile 
Signora Lorella per la splendida annata che ci hanno regalato e per tutto quanto hanno fatto per 
lo sviluppo del nostro Distretto. Grazie Ferdinando, Grazie Lorella!!  

Il 1° luglio inizia il nuovo anno rotariano, un anno che 
si rinnova da centodieci anni ed è sorprendente come 
una continuità così longeva, soprattutto ai nostri tempi, 
sappia rinnovarsi mantenendo intatte le idealità da cui 
il nostro sodalizio è sorto. 
Pensiamo solo ai problemi e alle sfide che apparivano, 
nel 1905, all’orizzonte di una società in cui 
l’industria pesante era l’indicatore su cui paragonare il 
progresso di una nazione e, contemporaneamente, la 
permanenza in tanti Stati del mondo di regimi feudali. 
Il Rotary nasce prima dello scoppio delle due guerre 
mondiali, prima della Rivoluzione Russa, prima che il 

calcio diventasse lo sport universale, prima dell’abbattimento di numerose frontiere commerciali, 
prima del Cubismo, della Bauhaus … prima di tante di quelle fenomenologie che hanno 
caratterizzato il XX secolo e che per noi sono già storia, visto che abbiamo assistito persino al 
tramonto di avanguardie che sembravano l’ultimo grido del Moderno e del Post Moderno … 
Eppure il Rotary mantiene la sua vitalità, certo, attraverso contrazioni e sviluppi, riflessioni e 
slanci, ma sempre nell’orizzonte di un ideale verso il quale donne e uomini, nella piena 
consapevolezza del loro ruolo sociale, sono attratti. 
Il Presidente Internazionale Ravindran ci ha indicato i due fattori permanenti e costitutivi il 
consorzio rotariano: l’etica e la professionalità, in particolare un’etica rigorosa pur nell’ambito dei 
contesti professionali più diversi, specchio di una realtà sociale in piena evoluzione. 
Un’etica che non ha nulla di metafisico ma che rappresenta quel codice di condotta che ha come 
orizzonte la percezione dell’altro come risorsa. La professionalità come concreto e tangibile 
contributo al miglioramento delle condizioni di vita individuali e sociali e come espressione creativa 
Del proprio sé. 
Tutto questo risulterebbe astratto e speculativo se non declinassimo fattualmente la nostra azione, 
se il nostro servire non derivasse da una chiara lettura dei bisogni comunitari e internazionali, se 
la nostra amicizia non si traducesse in disponibilità reciproca e se la nostra azione non si giovasse 
degli strumenti operativi che ci consentono di programmare e di verificare l’efficacia delle nostre 
iniziative. 
Durante l’Assemblea del nove maggio scorso, abbiamo tracciato le linee dell’annata che sono 
pienamente contenute in quell’agile, ma intenso strumento, che è il depliant che riassume i criteri 
per acquisire l’attestato presidenziale e che trovate anche sul sito “Rotary.org”.. 
Dei numerosi e stimolati items contenuti, ve ne sottolineo uno: il coinvolgimento attivo del 75% 
dei soci. Non possiamo essere scettici di fronte a questo goal, perché ogni successo dei nostri Club 
proviene dal saper coinvolgere i soci: l’effettivo, la contribuzione alla RF, il successo della 
campagna End Polio Now, lo sviluppo della leadership rotariana… Tutto nasce dal coinvolgimento 
nel servire e nella vita del Club. 
Durante l’Assemblea abbiamo indicato nella consapevolezza, nella qualità delle riunioni, nella 
dinamica concreta del servire attraverso progetti efficaci con le opportunità che ci offre la Rotary 
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Foundation, la chiave di volta della crescita in termini qualitativi, numerici e d’immagine positiva. 
Il motto del nostro Presidente “Be a gift to the world” è per noi un imperativo e, nel nostro Distretto 
si declina nel tema “Il nostro Patrimonio come risorsa, per la crescita, e lo sviluppo”. Un Patrimonio, 
fatto di persone, soprattutto giovani, di cultura, di ambiente, di salute. Difenderlo e promuoverlo 
significa lavoro per i giovani e risorsa per la Comunità. 
Cosa possiamo fare? Aumentando la nostra consapevolezza di rotariani, coinvolgendoci nel servizio 
comunitario facendo progetti e realizzandoli, aiutando con la nostra professionalità i giovani, 
insomma facendoci “dono per il mondo”. Soprattutto agendo insieme, senza alcun gregarismo ma 
con i nostri peculiari talenti di professionisti di prima classe. 
Vi chiedo di riprendere, dunque, i punti segnalati dal Presidente Ravindran allo scopo di acquisire 
l’attestato Presidenziale e i punti programmatici salienti che troverete nelle slides sul sito del 
Distretto cliccando alla voce “Riunioni Distrettuali” e successivamente “Eventi annata 2015-2016” 
infine “ASDI 2015-206 – P. Pasini Tema dell’Annata”. 
Vi chiedo, inoltre, di considerare attentamente le opportunità offerte dalla partecipazione assidua 
alle iniziative e agli eventi distrettuali, non solo in termini di conoscenza e di formazione, ma anche 
in termini di maggiore affiatamento e di ampliamento dello sguardo su metodiche, e perché no, 
buone pratiche da applicare anche nei vostri Club con ottimi risultati. 
Vi segnalo, pertanto, queste due date: il 12 settembre si terrà nei pressi di Parma il Seminario 
per i nuovi soci e il Seminario sull’Effettivo, incentiviamo i nuovi soci alla partecipazione, perché 
una formazione comune genera migliori capacità di apprendimento e quindi costituisce un fattore 
importantissimo per incrementare la partecipazione e lo spirito rotariano. Per quanto riguarda poi 
il Seminario sull’Effettivo, che si terrà nel medesimo giorno e nel medesimo contesto, la 
partecipazione dei Presidenti di Club e della Commissione Effettivo è un “must” particolarmente 
raccomandato. 
Il 3 ottobre si terrà l’IDIR/SEFR a Imola, per ora non vi anticipo nulla ma vi aspetto numerosi 
assieme ai soci dei vostri Club, nei prossimi giorni giungeranno comunicazioni più dettagliate. 
Infine, un’ultima notazione, utilizziamo lo strumento Rotary Club Central (www.rotary.org), è 
essenziale per sviluppare e monitore il raggiungimento dei nostri obiettivi. 
Non vogliamo procedere per slogan, vogliamo sviluppare i nostri progetti e vivere la vita dei nostri 
Club con la continuità che solo la consapevolezza di un’appartenenza vera può dare, tenaci e 
determinati ad essere “un Dono per il Mondo”. 
Yours in Rotary! 
Paolo. 
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COMUNICAZIONI DAL CLUB 
 

 

ORGANIGRAMMA A.R. 2015/2016 
 

 
PRESIDENTE: Marzia Capuccini 
VICEPRESIDENTE: Mauro Magagnoli 
PAST PRESIDENT: Luca Guerra 
PRESIDENTE ELETTO: Pier Leandro Guernelli 
SEGRETARIO: Pier Leandro Guernelli 
TESORIERE: Enrico Fava 
PREFETTO: Marco Scorzoni 
CONSIGLIERI: Renata Ortolani, Paola Borsari, Andrea Tarlazzi 

 
EFFETTIVO: Andrea Tarlazzi (Presidente), Claudio Pasini, Luca Guerra                                                                                   
AMMINISTRAZIONE DEL CLUB: Enrico Fava (Presidente) – Consiglio Direttivo (Assiduità e 
affiatamento) -  Renata Ortolani (Bollettino e Sito web) – Marzia Capuccini (Programmi) 

PUBBLICHE RELAZIONI: Renata Ortolani 
FONDAZIONE ROTARY: Paola Borsari  
PROGETTI: Marzia Capuccini   
ROTARACT: Marco Scorzoni 

ISTRUTTORE DI CLUB: Mauro Magagnoli 

 
 

FOTO SU DROPBOX 
 

Il Rotary Club Bologna Nord ha messo 
a  disposizione di tutti i soci, mediante il servizio 
di condivisione DROPBOX, le fotografie scattate 
nel corso delle nostre serate. 
Per potervi accedere è sufficiente accedere al sito 
internet https://www.dropbox.com/it/ e cliccare 
su ACCEDI, inserendo username e password che vi saranno 
inviate, su richiesta, dalla segreteria 
(bolognanord@rotary2072.org).A questo punto troverete delle 
cartelle con le fotografie che potrete visionare e scaricare 
liberamente. 

 

TERREMOTO IN NEPAL 
 

Si comunicano le coordinate bancarie fornite dal Governatore del Distretto 3292 
 
Bank Account Name: RI District 3292 Disaster Relief Fund 
Bank Name: NMB Bank Limited, NEPAL 
Account Number: 0010 0005 455A 
SWIFT CODE: NMBBNPKA 
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GITA DEL CLUB – 18/20 SETTEMBRE 2015 
 
Cari Soci, 
 
Vi inviamo il programma della gita organizzata dal Rotary Bologna Nord prevista dal 18 al 20 settembre 
2015. 
A causa della scarsa disponibilità di camere, chi fosse interessato a partecipare è pregato di contattare la 
Segreteria del Rotary Bologna Nord il prima possibile al seguente indirizzo mail 
bolognanord@rotary2072.org oppure telefonando al 051-238855. 
 
 
VENERDI' 18 SETTEMBRE 
Nel primo pomeriggio partenza con bus SACA in direzione della 
CERTOSA DI AVIGLIANA.  
Cena e pernottamento in Certosa. 
In serata possibile incontro con Don Ciotti o, in alternativa e tempo 
permettendo, corso di astronomia all'aperto. 
 
 
SABATO 19 SETTEMBRE 
In mattinata gita in bus alla SACRA DI SAN MICHELE. 
L'ultimo tratto di strada, di circa 500 metri, deve essere percorso a piedi, 
ma è pianeggiante. 
Visita guidata alla sacra di San Michele 
Ritorno in Certosa. Pranzo 
Partenza per Asti. Arrivo nel pomeriggio e sistemazione in Hotel. 
Tempo libero per eventuale passeggiata nel delizioso centro storico di 
Asti o per assistere alle prove generali del Palio. 
Cena degustazione al ristorante CAMPANARO' 
Pernottamento. 
 
 
DOMENICA  20  SETTEMBRE 
Dopo colazione tempo libero per seguire l'esibizione degli sbandieratori.  
Pranzo al ristorante  TACABANDA 
Ore 14 : Parata Storica che precede il Palio, con sfilata di 1.200 figuranti 
in costume medioevale. 
Ore 16 : Corsa del Palio. 
A entrambi gli eventi si può assistere dai balconi delle camere o, per chi 
lo desidera, dalle tribune della Piazza Alfieri, acquistando il biglietto. 
Rientro a Bologna in tarda serata 
 
Il costo della gita con sistemazione in camera doppia è di circa 360 euro 
a persona. 
Il costo per sistemazione in camera singola è di 480 euro. 
Sono disponibili alcune camere per famiglie (tripla e quadrupla). 
NB: Il prezzo non comprende il costo del biglietto di ingresso alle tribune per assistere al palio (da 
prenotare in anticipo). 
 
Si prega di dare adesione tramite versamento del 30% della quota entro il 24 luglio alla Segreteria del 
Bologna Nord. L'acconto versato può essere restituito, in caso di rinuncia, soltanto se questa perviene entro 
il 4 settembre. 

 
 
Si allegato il link per visionare il filmato relativo alla gita:  
http://youtu.be/68HzqUvx4-4 
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RICORDO DI UN AMICO 

 
All’inizio di questo mese l’avv. Sandro Giacomelli ci ha lasciato; i 
funerali si sono svolti venerdì 3 luglio nella Chiesa di San Paolo Maggiore 
gremita di amici e colleghi del Foro bolognese, di cui Giacomelli è stato 
un esponente di primo piano.  
Sandro l’abbiamo conosciuto da quando è entrato nel nostro Club nel 
1986 e la sua assiduità è rimasta continua, anche se negli ultimi tempi 
aveva rallentato la presenza per motivi di salute; sempre aperto a 
condividere l’amicizia, tutti ne hanno potuto apprezzare le alte qualità 
umane, professionali ed etiche. Nell’anno rotariano 2001 – 2002 ha retto 
la Presidenza del Club ed in questo incarico ha messo in mostra le 
migliori doti del suo spirito e le conoscenze profonde dell’essere un 
rotariano. 
Per ricordarlo abbiamo pensato di ricorrere alle sue parole, con cui 
tracciava una breve memoria della sua presidenza, preparata in 
occasione della ricorrenza del quarantesimo di fondazione del Club 
(2011): sono un esempio concreto dei sentimenti che legano un socio al Rotary. 
Grazie Sandro, ciao. 

“Non è facile andare con la mente a quanto si è cercato di fare nell'anno di Presidenza, perché il 
cuore ha il sopravvento. I ricordi vengono sommersi dalle emozioni, che ancora tornano prepotenti e 
coprono il ricordo dei fatti. 
Dubbi e certezze si affastellano nella mente: il dubbio di non essere stato all'altezza e la certezza 
che lo spirito di amicizia che governa il club, ha, comunque, prevalso su tutto, non facendo pesare 
l'eventuale pochezza dello svolgimento, da parte mia, del mandato ricevuto. 
E questo è certo: i soci, sia i componenti del Consiglio che gli altri, mi sono stati vicini e mi hanno 
appoggiato con affetto e, mi auguro, con simpatia. 
"L'Umanità è il nostro impegno" era il motto per l'anno, da cui scaturivano due impegni primari: 
impegno nei confronti dell'umanità ed impegno a rafforzare l'organizzazione. 
Il compito che mi ero, o meglio che in Consiglio ci eravamo assegnati, era quello di cercare di 
incrementare l'affiatamento dei soci, di migliorare la loro potenzialità a perseguire i fini rotariani, di 
approfondire la conoscenza degli scopi dell'Associazione, di creare occasioni di incontro per 
aumentare in tutti la voglia di partecipare, di incentivare la visibilità del Rotary anche all'esterno. 
Non so se gli obiettivi sono stati raggiunti, certo è che, per lo meno per me, è stata un'annata proficua 
ed indimenticabile, in quanto ho sentito l'intima vicinanza di tutti i soci, l'amicizia, che da loro 
scaturiva, vera, spontanea, reale. E di questo, debbo ancora ringraziare tutti. 
Ho scoperto, in questa annata, che il Club esisteva realmente e non solo sulla carta, così come esiste, 
e sempre più vitale, oggi. Sta a tutti noi perseverare nel nostro impegno per portare avanti le idee, e 
non solo, in cui tutti abbiamo riposto le nostre speranze. 
Quaranta anni sono trascorsi dalla Fondazione del nostro Club. Altrettanti Presidenti si sono 
succeduti, sorretti ed aiutati da tutti i soci, nel portare avanti gli ideali dell'Associazione, confermando 
la piena e sempre attuale validità dei principi di solidarietà, di amicizia e di reciproca comprensione 
che hanno ispirato il Fondatore, Paul Harris. 
E numerosi altri si susseguiranno perché detti ideali non possono, anzi non debbono perdersi nel 
nulla, nella indifferenza, che purtroppo aumenta sempre più intorno a noi. 
Ed è in questa ottica che chiudo questo breve ricordo della mia presidenza, formulando gli auguri più 
vivi e sinceri per un felice e proficuo cammino del nostro Club. 

Sandro Giacomelli” 
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COMUNICAZIONI DAL R.I. 
 

COMUNICATO STAMPA 
 

K.R. Ravindran è il primo presidente Rotary dallo Sri Lanka  
 

Ravindran incoraggia 1,2 milioni di Rotariani a donare tempo, talenti e competenze per 
migliorare la vita delle persone nelle comunità di tutto il mondo 

 

EVANSTON, Ill., USA (July, 2015) — Il 1º 
luglio K.R. “Ravi” Ravindran, un uomo 
d’affari di Colombo, Sri Lanka, ha assunto 
l’incarico di 105º presidente del Rotary 
International – una rete globale di 1,2 
milioni di volontari impegnati a risolvere le 
sfide umanitarie mondiali più pressanti.  
Ravindran, socio del Rotary Club di 
Colombo, ha dichiarato che la sua 
principale priorità sarà di rafforzare i club, 
attraendo uomini e donne impegnati come 
volontari a migliorare le comunità del 
mondo. 
I Rotary club si uniscono per realizzare progetti sostenibili di grande impatto, a livello locale e 
internazionale, dal supporto ai banchi alimentari nelle comunità locali ai progetti idrico-
sanitari in villaggi remoti. Inoltre, i soci del Rotary sono spesso i primi a rispondere in 
situazioni di crisi, aiutando nelle opere di ricostruzione a seguito dei grandi disastri naturali, 
dato che i Rotary club sono presenti in ogni angolo del mondo.   
Dopo il terremoto di quest’anno che ha colpito il Nepal, i Rotariani sono stati tra i primi a 
rispondere all’emergenza. “Sono arrivate squadre di medici da Singapore e India, e poco dopo, 
lanterne solari, kit della ShelterBox, tende, filtri per l’acqua e medicinali”, ha ricordato 
Ravindran.  “E migliaia di dollari sono stati raccolti per aiutare milioni di persone a rifarsi una 
vita dopo aver perso la loro abitazione. Quando le telecamere vanno via, quando il mondo 
guarda da qualche altra parte, il Rotary continuerà ad essere presente”.  
Dopo il devastante tsunami dell’Oceano indiano nel 2004, Ravindran ha guidato gli sforzi di 
ripresa da parte del Rotary, aiutando a raccogliere 12 milioni di dollari, per costruire 12 scuole 
e consentire a quasi 15.000 studenti di riprendere gli studi. “Lo tsunami ha potuto portar via 
con sé scuole, case, effetti personali e persone care, ma non gli avremmo mai consentito di 
portar via lo spirito dei bambini”, afferma Ravindran.   
Da presidente del Rotary, Ravindran sarà a capo della priorità umanitaria dell’organizzazione, 
l’eradicazione della poliomielite. La Global Polio Eradication Initiative, formata nel 1988, è una 
partnership pubblico-privata guidata da Rotary, Organizzazione Mondiale della Sanità, Centri 
statunitensi per il controllo e la prevenzione delle malattie, UNICEF, Bill & Melinda Gates 
Foundation e vari governi di tutto il mondo. Il Rotary si concentra su advocacy, raccolta fondi, 
volontariato e sensibilizzazione. I soci dei Rotary club del mondo hanno contribuito ad oggi 
1,4 miliardi di dollari e innumerevoli ore di volontariato per la causa. 
Attualmente rimangono solo tre Paesi polio-endemici dove non è stata mai interrotta la 
trasmissione del poliovirus selvaggio: Afghanistan, Nigeria e Pakistan. Nel 2014, sono stati 
confermati meno di 370 casi di polio nel mondo, con una riduzione di oltre il 99,9 percento 
dagli anni ottanta, quando si contavano circa 1.000 casi di polio giornalieri. 
Come presidente dell’iniziativa di eradicazione della polio in Sri Lanka, Ravindran ha guidato 
l’iniziativa per eradicare la malattia nel suo Paese, che è stato uno dei primi dell’Asia a 
sradicarla. La task force PolioPlus da lui guidata era composta da rappresentanti Rotary, 
UNICEF e del governo dello Sri Lanka. Il gruppo aveva negoziato un cessate il fuoco con i 
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militanti del Nord del Paese per continuare le vaccinazioni durante le Giornate Nazionali 
d’Immunizzazione in programma. 
Ravindran è fondatore e CEO della Printcare PLC, un’azienda quotata in borsa, leader globale 
nel settore del confezionamento. Inoltre, Ravindran fa parte dei CDA di altre aziende e 
organizzazioni di beneficenza; fondatore e presidente della Sri Lanka Anti-Narcotics 
Association, la più grande organizzazione del genere dello Sri Lanka. 
Ravindran è Rotariano dal 1974 ed ha ricoperto vari incarichi nel Rotary: Consigliere e 
Tesoriere del Rotary International ed Amministratore della Fondazione Rotary; ha ricevuto il 
Premio per Servizio meritevole della Fondazione Rotary e il Premio per l’eccellenza nel servizio, 
oltre al Premio al servizio per un mondo libero dalla polio. 
Rotary  

Il Rotary è composto da una rete globale di volontari, impegnati a risolvere i problemi 
umanitari più pressanti. Il Rotary connette 1,2 milioni di soci di oltre 34.000 Rotary club, in 
più di 200 Paesi e aree geografiche. Attraverso il loro impegno, i Rotariani migliorano la vita 
delle persone a livello locale e internazionale, con attività volte ad aiutare le famiglie bisognose 
e a liberare il mondo dalla polio. Per maggiori informazioni, visitare Rotary.org.  Per accedere 
ai  video e alle foto di alta qualità, visitare: The Newsmarket.  
 

 

 
COMUNICAZIONI DAGLI ALTRI CLUB 

 

 

   

ROTARY ROAD TO MARRAKECH  
BY BARCLAYS BANK AND ITALY TRAVEL GOLF LTD  

18 BUCHE STABLEFORD 1ͣ E 2 ͣ CATEGORIA 
DOMENICA 13 SETTEMBRE 2015 

PREMI ROTARIANI SOCI AIRG  PREMI SOCI ED AMICI  
• 1° lordo AIRG 
• 1° netto 1 a  categoria AIRG 
• 2° netto 1a  categoria AIRG 
• 1° netto 2 a  categoria AIRG 
• 2° netto 2a  categoria AIRG 
• 1° Senior AIRG 
• 1° Lady AIRG 

• 1° Lordo Soci ed Amici 
• 1° netto 1 a  categoria Soci ed Amici 
• 2° netto 1a  categoria Soci ed Amici 
• 1° netto 2 a  categoria Soci ed Amici  
• 2° netto 2 a  categoria Soci ed Amici 
• 1° Senior Soci ed Amici 
• 1° Lady Soci ed Amici 
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PREMI SPECIALI ROTARIANI SOCI AIRG E SOCI ED AMICI   
MASCHILE FEMMINILE 

Nearest to the pin                        buca   13  
Driving contest                            buca   11 

Nearest to the pin                      buca   16 
Driving contest                          buca  10 

SUPERPRE MIO PER HOLE IN ONE  BUCA 6 
JEROBOAM COVEE 1926 CONFENZIONE SPECIALE DELLA VALDO  -  PROSECCO SUPERIORE DOCG 

EXTRA DRY DA 3000 ML IN CARATTERISTICA CASSETTA DI LEGNO 
TANTISSIMI PREMI AD ESTRAZIONE !!!!!!! 

Tra i premi ad estrazione anche GREEN FEE 18 BUCHE da utilizzare presso i Golf CLUB dell’Emilia Romagna 
aderenti al Rotary road to Marrakech 

OMAGGI 
A TUTTI I PARTECIPANTI PRESSO LA TENDA OSPITALITA’ 

 
 

LA GARA E’ FINALIZZATA ALLA RACCOLTA DI FONDI PER U N SERVICE FAVORE 
DI  “BIMBOTU” PER UNA LUDOTECA NELL’AREA PEDIATRICA  DEL BELLARIA 

 
 
 

Per regolamento e classifiche consultare il sito: http://ilcamminoviaggi.it 
 

 

RIUNIONI DEL GRUPPO FELSINEO 

 

 

 

 

 

CONVIVIALI A CLUB RIUNITI 
 
16 LUGLIO, GIOVEDÌ - ORE 20.15 - NONNO ROSSI - INTERCLUB R.C. BOLOGNA DOTT. FABIO RAFFAELLI  
 
23 LUGLIO, GIOVEDÌ - ORE 20.15 - NONNO ROSSI - INTERCLUB R.C. BOLOGNA OVEST (PRES. ING. P. G. MONTEVECCHI) 

E R.C. BOLOGNA EST (PRES. PROF.SSA BEATRICE BORGHI) 
 
30 LUGLIO, GIOVEDÌ - ORE 20.15 - NONNO ROSSI - INTERCLUB R.C. BOLOGNA NORD (PRES. DOTT.SSA MARZIA 

CAPUCCINI) E R.C. BO SUD (PRES. DOTT. DOMENICO GARCEA ) 
 
5 AGOSTO, GIOVEDÌ - ORE 20.15 - HOTEL SAVOIA - INTERCLUB R.C. BOLOGNA CARDUCCI (PRES. DOTT. DOMENICO 

VALERIO) 
 
27 AGOSTO, GIOVEDÌ - ORE 20.15 - HOTEL SAVOIA - INTERCLUB R.C. BO SAVENA (PRES. AVV. GINEVRA CAVINA BOARI) 

E R.C. BO SAMOGGIA PRES. PROF.SSA CLEMENTINA RIZZARDI) 
 
3 SETTEMBRE, GIOVEDÌ - ORE 20.15 - NONNO ROSSI - INTERCLUB R.C. BO VALLE IDICE (PRES. ING. CARLO STANCARI) E 

R.C. BO GALVANI (PRES. DOTT. CLAUDIO ZUCCHI) E E-CLUB2072  
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TANTI AUGURI DI BUON COMPLEANNO 
 
 
 
 

MARIA LUISA BOCCHI    ...................................................................... 17 LUGLIO 

GUIDO RUBBI    .................................................................................. 19 LUGLIO 

BRUNO ZIOSI    .................................................................................. 25 LUGLIO 

VALTER FABBRI    ............................................................................. 28 LUGLIO 

RENATA ORTOLANI    ..........................................................................1 AGOSTO 

CLAUDIO MARCHETTI    ........................................................................2 AGOSTO 

GUALTIERO PITTALIS   ........................................................................6 AGOSTO 

FRANCESCO MARTELLI   ................................................................... 12 AGOSTO 

GIUSEPPE CASTAGNOLI    .................................................................. 13 AGOSTO 

FABIO CORAZZA    ........................................................................... 23 AGOSTO 

DAVIDE VICARI    .......................................................................... 1 SETTEMBRE 

MASSIMILIANO MATTIOLI    ............................................................. 5 SETTEMBRE 

RICCARDO BIGI    .......................................................................... 9 SETTEMBRE 

 

 

 

 

 

 

 

IL BOLLETTINO VA IN 

VACANZA! 

CI VEDIAMO A SETTEMBRE. 

 

BUONA ESTATE A TUTTI! 

 

 

 

 


